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前田俊男先生 『米寿祝賀会J

5月12日（日） 午 後12時～ 於金久旅館

多くの会員が出席して前田先生の米寿のお祝いをしました。進行役を竹中先生

が務められ、福本先生・本庄先生の祝詞、前田先生の挨拶と続き、河内山清先生

の乾杯の音頭で宴が催されました。昔話に花が咲き、大蛮なごやかなひとときを

過ごしました。震目先生の音頭で万才をして先生の御健勝をお祈りし、散会いた

しました。

会長、竹中先生ほか諸先生方の御厚意に

よリ、上記の会が催されました。当日はあ

いにく雨が降って、島田駅の向かいの丘に

ある先生のお宅からかなり急な細い坂道を

往復されるのは、少々足のお悪い先生にと

っては大変だろうなと患っておりましたが、

先ず会場に行ってびっくリしたことは、先

生の元気なお姿でありました。顔の色艶よ

く、腰はしゃんと伸びて、お話の内容も口

調もしっかリしていて、自も生き生きと輝

いておられました。久しぶりに古い仲間、

後輩に迎えられてお喜びもひとしお。得意

の昔話を熱演され、皆からお元気ですねと

祝福され、あるいは持ち上げられ、あるい

は適当にからかわれて、和やかに満ち足り

河内山 ：重三
It=! 

たひとときを心ゆくまで楽しまれたように

お見受けしました。終りには自慢の小謡を

披露されたのも、大変嬉しいことでした。

昇一先生の恩師でもある本庄先生も御出席

をいただき、ユーモアを斐えて前田先生と

の巧みな会話で会を盛り上げていただきま

した。

前田先生は武見元会長と同期の慶応オー

ルドボーイで、武見先生と同じように古き

よき時代の医師のプライドと信念を持って

おられ、当日福本会長も言われたように、

医師会の会合での発言は、伺時も、とらわ

れのない適確な判断や独自の見解をもって、

我々を導かれるようなものでありました。

また、くつろいだ時の先生は明るくて賑や
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淋しい限りです。

耳豊科の仕事は一日中立ちづめで、殊に

光市全部の学校健診なんか、大変だったろ

うと思います。坊主が早く帰ってきて呉れ

なければ困ると言われながらも、昇一先生

に好きな研究の道を 1日でも長く続けさせ

てやりたいと、高齢に鞭うって仕事を続け

られていた先生の親心が痛い程伝わってき

かな誌上手、話好きで、列車は仲々停車せ ておりました。

（ ず、人を冷やかしては膝をたたいてひとり 今は昇一先生が立派にあとを継がれ、伺

悦に入っておられます。私なんか、かなり 思うことなく、先生の生家のあった閑静な

の被害を被った者の 1人です。しかし、 義 地に隠居別荘を新築され、自然に親しんで、

理固く八J帳面で礼を欠くことのないこと等、 輩をむしリ花を育てて自由の日々を送って

教えられることが多くありました。 おられます。週に伺度かは若奥様が迎えに

先生は、謡・能がしんからお好きでした。 行かれ、家族一緒の時を過ごされると簡い

仕事、家庭に次いで先生の最大の生甲斐で ております。

あります。能を舞える人は県下でも数人し 功成り名遂げて身退くのが天の道と思つ

かおりませんが‘先生の演能は6・7固に ておられるでしょうが、もうええわいと老

及んでいると記憶しております。師匠大江 い込まれることなく、何時までも気持若者

先生一門の全国大会に、北海道から九州ま で楽しい日々を過ごされ、当日虞田先生も

て・各地を廻って出演してその修練を披露さ 言われたように、また我々との再会の日の

れ、そのお人柄の殻に、何処へ行っても光 あることを期待して、会員一問先生のご健

の前田先生、前田先生とみんなに慕われ、 康をお祈りしております。寿命は千代ぞと

人気者でした。先生の稽古熱心は有名です。 菊の湾、光市医師会のスーパーオールドポ

トイレに本を備えておいて、左手で脱恒を ーイとして長く長く頑張っていていただく

さすリながら右手でページをめくられ、ま のが、我々の願いであります。

た患者さんの両方の員の穴に綿棒をつつ込

んでおいて文句を暗請され、患者さんがた

まらなくなってハックションといって、両

方の綿棒が.の穴から飛び出すと、ハッと

我にかえって診療を続けられるといった異

合でした。数年前、宮島で儀式能「翁jを

奉納されたあと、日頃のお仕事の疲れがた

まったのか一寸したことで下肢を痛められ、

以来謡の世界から遠ざかっておられるのは （古いアルバムより）

3 



光市医師 会 報 1 9 9 1 

5月23日（木） 午後4時～

於 ： ホテ ル松原 屋

出席者25名 （委任状提出者11名）

1、開会のことば i 
; 2、 会 長挨拶

~ 3、議長 挨 拶 ~ 

4、議 題

第 1号議案 平成2年度事業計画 （承認事項）

第 2号議案 平成 2年度会計報告 （ 。） 

イオ基金会計報告 （ 。) ~ 
伺 光市医師会史編纂特別会計報告 （ 。) i 

~ 第 3号議案 平成2年度納税貯蓄組合収支報告 （ 。） 圭

第4号議案 平成2年度労働保険事務組合会計報告 （ 。） 

第 5号議案 光市医師会会費規則改訂に関する件 （決議事項） ~ 

第 6号議案 平成3年度事業計画（案） （ チ ) ; 

第7号議案 平成3年度！＆支予算（案） （ チ ） 

第 8号議案 総会決議権限の委任の件 （ チ ） 歪

第 9号議案 裁定委員選出及顧問推薦の件 （ チ ） 

5、閉会のことば （ 。 ） ； 
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⑮議事経過⑥

富恵副会長…定刻になりました。ただいま

から平成3年度の光市医師会定時総会を

開きたいと思います。皆様には、暖かか

ったり寒かったりで今日は特に暑いので

すが、ご足労いただきまして有難うござ

いました。いろんな議案があるようです

が、皆さんの活発な意見をお願いいたし

ます。よろしくお願いいたします。では、

福本会長、ご挨拶お願いします。

福本会長…今日はお忙しい中、有難うござ

いました。私、去年の4月に会長をおお

せっかりまして、ちょうど1年が過ぎま

した。しかし、この 1年間、別に大きな

問題もなくやってこれましたのは、担当

理事の先生方に熱心にやっていただきま

したお蔭、あるいは偽の先生方も歩調を

合わせ協力していただきました賜だと患

います。ただ残念な事に、松村晴正先生、

吉田先生、そして、先日田尻先生が亡く

なり、寂しい想いをしております。しか

し、去年 1年を振り返ってみますと、老

い先生が大分入って来られまして、 3月

末現在で52名になりました。今年の12月

1日現在で51名以上であれば、山口県の

代議員・予備代議員が現在は 1人ずつで

すけども、 2人ずつになリます。

それともう 1つ、再来年の事を言うと

鬼が笑うかもしれませんが、再来年の4

月になリますと、光市医師会も、ちょう

ど50周年の節目になっております。多分

その時は、私は会長をやめておると思い

ますが…。 50周年と言いますと、昨年が

岩園、 1昨年が下松、ともに盛大にやっ
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ておりますので、光市医師会としても伺

かやらなければいけないだろうかという

ように考えておりますので、先生方も、

どうぞその事をおふくみいただきたいと

思います。

それから、現在よく問題になっておリ

ます老人保健法改正案だとか、診療報酬

改正の問題がよくでておリますが、これ

も、まだなかなか決まっておりません。

まあ、我々医師会も、医療機関のために

声を大にしてよい方向に向かっていきた

いと思います。

本日は、時間の許す限り、今日出して

おります事業計画とか予算案を十分に検

討していただいて、有意義な総会にした

いと思います。

（ロω られた松欄先生）

吉田先生、田尻先生を偲んで黙語。ノ

富恵副会長…つづきまして議長さんにパト

ン夕、ソチをし、議事をすすめていただき

たいと思います。虞目先生、よろしくお

願いします。

贋田議長…お忙しいところ、どうもご苦労

さまでございました。今日は、平成3年

度の光市医師会定時総会をこれから開き

ます。議題はお手元に差し上げてある資

料に1号議案から9号議案までございま

すが、承認事項と決議事項がございます。

6時から懇親会ということになっており

ますので5時50分まで、ぞれから質疑応

答が延びましでも、どうしても5時45分

には終了したいと思います。要領よく十

分審議していただきたいと思います。

5 
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ただいま出席人員19名、委任状11名で

計30名、総数52名で過半数をオーバーし

ましたので、規定により総会は成立いた

しました。これから議事に入りますが、

その前に議事録署名委員を守友先生と藤

村先生にお願いいたします。

では、 1号議案から4号議案まで続け

て説明していただきまして、そののちに

質疑応答をしたいと患います。

第 1号議案…福本会長が、配布の資料で報

告をする。

第2号議案…藤原理事が、配布の資料で報

告をする。

第 4号議案…藤原理事が、配布の資料で報

告をする。

贋回議長…どうも有難うございました。た

だいままでの会計監査の結果を報告して

いただきたいと思います。

田中監事・・・会計監査の結果を報告いたしま

す。 5月9目、医師会事務局において、

渡辺・田中南監事が監査をいたしました。

その結果、光市医師会収支決算書、基金

の収支決算書、特別会計収支決算書およ

び労働保険事務組合収支決算書、いずれ

も厳重に監査いたしましたが、適当に処

理され間違いや不正はございませんでし

た。以上、報告いたします。

贋回議長・－どうも有難うございました。つ

づいて、平成2年度の納税貯蓄組合の報

告お願いいたします。

第3号議案…渡辺会員が、配布の資料で報

告をする。

贋回議長…どうも有難うございました。納

税貯蓄組合の会計監査をお願いいたしま

す。
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田中監事・・・納税貯蓄組合収支決算書の会計

監査をご報告いたします。これも、医師

会の決算と同時に5月98におこないま

したが、適正処理されて間違いはござい

ませんでした。以上、ご報告いたします。

贋回議長…有難うございました。 1号議案

から4号議案までについて、何か質問な

リご意見なりございましたら。

田中会員・・・基金のところで入会金の件でこ

の前ちょっと聞きましたのですが、あま

り適当でないような気がするんですが。

あれを改められる気はありませんか。

福本会長・・・来月の理事会にかけようと思っ

ているのですが、その上で返事をしたい

と思っています。

虞回議長・・・どういう事かもう少し詳しく説

明していただかないと、他の方々にはわ

かりにくいと思いますが。基金の決算報

告のところですね。

藤原理事・・・光市医師会の入会規則というの

がありまして（ここで光市医師会入会金

規則を読まれる）、それで今年度の入会金

というのが、先程申し上げましたように

70万円ございます。その内訳を申し上げ

ますと、松村先生の入会金が5万向、入

会金追加分として5万円、金先生の入会

金が50万円、河村先生の入会金が10万同

で、計70万円になると思います。まあ、こ

ういうふうにいただいているわけですが。

廃回議長…それでいいですか、田中先生。

田中会員…それでいいのですが、河村先生

ご夫婦の場合は奥さんはB会員でも入会

金は取らないということになっているが、

そういう場合に、親子でも入会金を取る

のに夫婦では取らないということは、ち
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ょっとおかしいのではないでしょうか。 使わずに、ただ光市医師会員のA会員は

福本会長…それはですね、理事会でもちょ 月額いくらいくらと、 B会員は月額いく

っとs諮mったのですが、その時点では県の らいくらとした方が簡単でいいのではな

医師会に問い合わせをしたのですが、県 かろうかという意見が出ましたので、こ

の医師会の入会金は、もちろん1号会員 れを理事会で諮りまして、理事会でも一

ですけども、その場合には、 2人が夫婦 応承認を得まして、総会にかけたわけで

で開業しても 1人分でいいと県の医師会 す。ご討議お願いいたします。

の方は言われました。それにならって、 虞回議長－－－伺かご質問はございませんでし

一応光の医師会はそうしたわけです。こ ょうか。

（ 
の問、渡辺先生、田中先生と話をした時 中村岡会員－－－現行では開設者がA会員で、

に、おかしいと私も実はそう思いました。 その他はB会員でしょう。

で、 6月の理事会で、それをもう 1度考 福本会長…いや、 B会員のこともあるし。

えてみようということにしたわけです。 中村岡会員…光中央病院の場合は、なぜ2

理事会で諮るまで待っていただきたいと 人がA会員になっているのですか。

思います。 福本会長…県の医師会では、一号会員とい

贋回議長－－－それでいいですか。 うのは開業している人ですね。開業して

田中会員…いいと思うのではなくて、 一応 いるけども、例えば病院の名前を挙げる

考える意志があるかないかということで のは失礼ですが、梅田病院は、梅田先生

す。 が開設者であり院長であるわけです。一

福本会長…それは、考えることが大いにあ 号会員であり、 A会員です。それ以外の

ると思います。 道上先生とか大城先生は、あくまで勤務

虞回議長…どうも有難うございました。そ 医ですからB会員ですね。ところが光中

れでは、 6月の理事会で十分審議してい 央病院は、今、河内山先生が院長ですね。

ただきたいと思います。他にございませ だけども2人とも開設者というか、両方

んでしょうか。それでは、 5号議案をお で運営しておられるのでA会員としまし

願いいたします。 た。

第5号議案…福本会長が配布の資料で説明 藤原理事・・・光市医師会の定款施行細則を読

され、提案理由の補足説明をされる。 みますと、 A会員というのは「山口県医

福本会長…A会員の中には、例えば名前を 師会定款施行規則の第一号会員に準ずるj

挙げて失礼ですが、光中央病院の丸岩先 と書いてあります。だから県医師会でA

生、河内山先生、ともにA会員になって 会員と認めれば、市の医師会ではA会員

おりまして、 A会員の中にも開設者の場 ということになり、県医師会の規則通り

合と開設者でない人がおられるので、ち ということになると思います。

ょっと言葉がおかしいということがあり 竹中会員…そうすると、河内Llffi先生の場

ましたので、改正は開設者という言葉を 合は、あくまでA会員ですね。会費は、

7 



8 

光市医師会報

5千円ですね。

藤原理事…はい、そうです。 「共同して経

営する者は一号会員とするJと県医師会

の定款にあります。現在、河村先生ご夫妻

は、両方ともA会員として会費を貰って

いるわけです。共同してということで貰

っているわけです。ぞうすると、今の会

費の会則で現在の医師会の会費は開設者

はA会員として5千円をとるというふう

に書いてあるわけですから、河村裕子先

生から今まで5千円買っていたのは開設

者ではないのに5平岡高っていたわけで、

実際にはそれはおかしいので－－－－－－。

中村岡会員…入会金は、どうなるのですか。

藤原理事…そこで、ぞれがまた問題になる

のです。

米今会員…ちょっと差し出がましい事を言

うようですが、医療法人の場合と個人の

場合を比較するから問題がおきるのでは

ないですか

福本会長…医療法人というのは、これには

関係ないと患います。

虞回議長…いろんな場合がございまして、

ちょっと今の時間内では決定しきれない

と思いますので、まず理事会で伺とか解

決をつけてから、また報告して皆さんの

承認を受けるようにしていただいたら助

かりますが。如何なものでしょうか。 （拍

手）では、そのようにお願いし、 5号議

案は保留にいたします。それでは、 6号

議案をどうぞ。

第 6号議案…福本会長が、配布の資料で説

明をする。

属国議長…つづいて‘ 7号議案の平成3年

度の収支予算案をお願いいたします。
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第 7号議案…藤原理事が、配布の資料で説

明をする。

震回議長…どうも有難うございました。そ

れでは、6号議案.？号議案について何

か質問かご意見がございましたら。

竹中会員…平成3年3月31日現在でA会員

が29名ですが、予算案では28名になって

いますが。

藤原理事・・・実はこれは前田俊男先生の件で

ございまして、これは依頼により会費を

減免するという項目にあたリますので、

それでお名として計算しであります。

虞回議長…いいですか。何か他にございま

せんか。

竹中会員・一実は決算の方で特別会計の光市

医師会史の方は私の時に信金したもので

すが、一応完済していただき有難うござ

いました。それで実は福本会長の挨拶の

中で50周年記念の事を一寸言われました

が、 50周年記念となると単年度の予算で

はなかなかまかないきれないのではない

かと思います。それでまず今から積立金

をおこしていって50周年の年に間に合う

ようにする方がいいのか、あるいは50周

年に使うだけ便って一応光市医師会史の

時のようなやり方で借り入れをし、特別

会計を作った後返済していくのがいいの

か、この点をどういうふうに考えておら

れるか。それともう一つは福本会長の挨

拶の中にあったのですが、 50周年の時は

自分は会長をやっているかどうか分から

んのだから、ちょうど来年ですか役員の

改選があるのは、そういうことで来年度

の新役員にまかせた方がいいのではない

かというふうなお考えでおられるのか、
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その点をひとつお聞かせ下さい。 裁定委員会というのを今までやったこと

福本会長…実はこの間の理事会で、下松医 はほとんど私の記憶にはございませんの

師会が50周年記念、で本を発行されて記念 で、定款施行細則6条より 4人でもいい

式典をやられておったものですから、そ のではないかと思いまして、来年役員改

の予算をお借りして理事会で見せたので 選がございますので、その時に新しい役

す。予算を組むかどうかということも議 員が決まリますし、多分裁定委員という

論したのですが、どんなふうな事をする のは伺時も定時総会で決めておりますの

のか、記念誌を作るかどうか、あるいは で、その時にしたいと考えておリます。

記念事業を派手にやるのか、やればきり その事で理事会でも了解を得ましたので、

〈 がないですし、ここは単に内輪だけで－ この総会でもそのままで・やっていきたい

杯飲んで終リにするのか、それによって と思っておりますので、ご了承お願いし

予算が遣ってくるので、結局は舎から 1 たいと患います。

年ぐらいの聞によく考えて、それから実 顧問は、総会の承認を得て会長がこれ

際にやる時になって、ちょうど医師会史 を委嘱するということになっておりまし

を返済したように3百万円・ 4百万円ぐ て、田尻先生、松村岡先生、前田制先生、

らい借金して返すようにしていっても遅 竹中先生の4人だったのて・すが、松村観

くはないのではないかというのが、理事 先生が亡くなられ田尻先生が退会されて

会の意見です。その時に会長を私がやっ 亡くなられ、現在前田（倒先生と竹中先生

ているかやっていないかということは、 の2人ですが、これは人数の制限があり

ちょっと私には分かりませんので。 ませんので、このままでお願いしたいと

贋回議員…他にございませんでしょうか。 患います。

ないようでしたら、 8号議案.9号議案 贋回議長－－どうも有難うございました。 8

を続けて説明していただきたいのですが。 号議案と9号議案について伺かご質問が

第8号議案・・福本会長が、配布の資料で説 ございましたら。ないようでございます

明をする。 ので、 5号議案は保留にいたしまして除

第 9号議案…福本会長が配布の資料を説明 きまして、 1号議案から9号議案まで、

され、提案理由の補足説明をされる。 これを承認および決議していただけるで

福本会長－－－これは来年でもいいかと思った しょうか。挙手をしていただきたいと患

のですが、裁定委員は5人と定款38条に うのですが、賛肢の方は手を挙げて下さ

ございます。現在中村田先生、中村岡先 い。賛成全員と認めます。これで、無事

生、田村先生、板垣先生、ぞれからもう 平成3年度の定時総会を終ります。

1人田尻先生が入っておられたのですが、 富恵副会長…これをもちまして、平成3年

退会され亡くなられまして、今現在4人 度光市医師会の総会を終了いたします。

です。ここで選挙あるいは会長一任で推 どうもご協力有難うございました。

薦したらということも考えたのですが、 終了…午後5時20分（議事録作成…吉村）

9 
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⑮懇 親 会⑥

挨拶光市長水木英夫

皆さん今晩は、本日は私ども大勢の者を

ご案内いただきまして誠に有難うございま

す。平素は、医師会の諸先生には、大変市

行政に対しまして暖かいご支援とご協力を

頂戴しているところでございます。心から

厚く御礼申し上げる次第でございます。

世は、情報化社会と申しております。た

だいま私に対しましての心暖まる御紹介を

1 9 9 1 

市行政をあげて医療問題に取り組んで参る

予定でございますけども、どうぞひとつ今

後とも暖かいご支援を頂搬いたしますよう、

心からお願いいたすところでございます。

伺はともあれ、このような素晴らしい席

にご案内を頂戴いたしまして、誠に有難う

ございます。今晩は私自身はウーロン茶で、

その他の臓員につきましてはお酒を存分に

頂戴いたしたいと思いますので、ひとつさ

よう幹事の先生には心していただきたいと

思うのでございます。よろしくお願い申し

ょげます。以上簡単ではございますが、ご

頂戴いたしました。昨年の11月18日に第3 挨拶に代えさせていただきます。どうも有

期を迎えさせていただきました。その際、 難うございました。

私の選挙事務所の入口に大きなキューピー

ちゃんが飾ってございました。おそらくそ

の事で先生が連想なさったんだろうと思う

のでございますけども、私自身は、名句け

親が松岡前参議院議員先生でございまして、

その事が何時の間にやら事務所のキューピ

ーちゃんの展示というところまで宣伝効果

が高まって参りまして、誠に光栄に存じる

のでございます。根は優しい男でございま

すので、ひとつよろしくお願い申し上げま

す。

～ 懇 親 会 来賓者～

さて、 3月には、平成3年度におきます

る市行政の中での最も大きな問題でござい

ます医療行政につきまして、皆様方からの

大変暖かいご支持を賜りました。本年度も、

どうかよろしくお願いを申し上げます。ま

た、現在は高齢化社会と言われておりまし

て、私自身を含めまして、当市におきまし

でも大きな課題でございます。これには、

侍と申しましでも最大のお力を賜るのが、

医師会の諸先生方でございます。今後とも

職 名

市 長

教 育 長

市 民 部 長

社会福祉事務所長

保健センター所長
一
保険年金課長

光地区消防組合

消防本部組合長

光税務署総務課長

氏 名

水 木英 夫

堀 川昌 典

田中 治之

伊 達博 尚

高光之夫

河 崎 要 助

磯 部 欣 也

藤本 悟
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平成 3年度光市医 師会事業計画

光市医師会長福本寿雄

本年4月1目、日本医師会定例代議員会

で、羽田会長は「老健法の改正案は、 7月

1日より実施される予定であるJと述べ、

また低医療費政策に関して、 「看護婦等の

確保については、現在の診療報酬体系では

人事院勧告にも対応できず、週休2日制の

浸透などに深刻な影響を与えている。その

ためにも、抜本的な診療報酬体系の見直し

が必要であるJと述べている。このように

医療費の抑制策が厳しく、保険審査の強化

や薬価基準の引下げ等、医療をとりまく環

境は極めて厳しい状況であります。

このような状態におきましでも、我々 は、

新しい医学・医術を研鑓し、医の倫理に徹

し、地域医療に貢献することが、底師会活

動の根幹と考えます。

わが光市医師会においては、昨年軟に全

医療機関にファクシミリ網を設置し、新し

い情報の伝達に、病診連携に役立つている

と思います。

また、昨年より新しく医療廃棄物に関し

て処理業者に依頼して全医療機関において

実施しているが、今後も、この方式で継続

してゆく予定です。ただし、日医の考え方

では行政が特別の施設をつくるべきだと言

っており、今後‘見直すべき点があるよう

に思われる。

昨年4月より新役員で医師会運営をやっ

てきましたが、各担当理事がそれぞれに熱

心に取り組んでこられましたので、今年度

も、この役割分担で継続実施したいと考え

ております。また、担当理事補佐の方々に

も昨年度と同様御協力いただいて、医師会

のため御活躍下さるようお願いいたします。

各事業計画とも各会員の意見を尊重し、

民主的に且つ連携を大切にして運営し、会

員の和を図り、研修や親睦の実を上げ、医

師会活動をより一層円滑にしたいと考えて

おります。

1、月例会等について

毎月 1回の定例月例会を実施しておりま

すが、研修会や親睦会を主として開催して

いるためか、ここ2～3年間、出席率が非

常によく 、誠に喜ばしいことと患っており

ます。しかし、勤務医の先生方が未だに出

席が少ないので、今後も、輿暁ある講演会

や膝を吏えて話し合える懇親会をより多く

開催したいと考えておリます。そのために

も、皆様の御指摘・御意見をお聞かせ下さ

しlo

理事会も、時間をかけて大いに前向きの

議論をしていただきたいと思い、そのよう

な雰囲気にしたいと考えておリます。

対外的な会議としては、周南三市医師会

役員会 （徳山受持）、 下松医師会との理事協

議会 （光受持）、 周南健保組合との懇談会（光

受持）、 光三師会 （歯科受持1等があります

が、これらの会合も活発な話し合いをして、

横の連絡を密にしたいと思っております。

2、生涯教育関係について

（担当赤崎理事）

11 
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2ヶ月に 1自の学術講演会と、 1ヶ月 1

回の河野先生による心電図研究会を続けた

いと思います。心電図研究会については、

心筋摂塞の診断や初期治療にポイントを絞

りたいと患います。また、今年より‘第一

線の診療にみられる不整脈の症例があれば

それを伺け加え、治療法についても勉強し

たいと思います。

また、かねてより希望のあった腹部エコ

ーの勉強会も、開催したいと思います。こ

れについては、先進の医師会の岩国方式が

良いのではないかと思います。

山口県医学会総会や生涯教育研修セミナ

一等、年数回に亘り、各地区で行われてお

ります。研修セミナーの出席や研修手帳の

記載によリ日本医師会からの認定証も斐伺

されることとなリますので、なるべく多く

の出席をお勧めいたします。また、研修セ

ミナ一等光より専用パスを運転しておりま

すが、乗車率が少なく、 「中止してはjと

の意見もありますが、中止することは勉強

しようとする意欲をそぐようであり、また

運行することは会員相互の親睦を深めるこ

とにもなりますので、今年度もジャンポタ

クシー（ 8人乗り）を運行したいと思って

おりますので、御協力下さい。

また、講演会への出席は多いのですが、

勉強会 ・研究会になると出席者が減少傾向

にありますので、専門外の先生方も是非出

席下さるようお願いいたします。

3、保険関係について

（担当近藤理事）

老人保健の晃直しも今国会で成立する見

透しにあリ、また保険制度、点数の抜本的

見直し等、日医と厚生省との受渉も具体的
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になってゆくと思われます。

本年は激震に見舞われることはないと思

いますが、水面下での変革は着々と進行し

ている年になると患います。常にアンテナ

を張って、これらの蛮化に注意を払い、来

るべき変動に備えなければならないと考え

ております。

有床診療所の問題も、全く進展あリませ

ん。むしろ厚生省より黙殺されているよう

な現状ですが、何時どのような方針を打ち

出さないとも知れず、 充分注意が必要と思

われます。

伺らかの蛮化のあった時は、その都度報

告いたしますので、何卒御協力の程お願い

いたします。

4、医事紛争、麻薬関係について

（担当丸岩理事）

( 1) 匿事紛争

単純な医療ミスから細心の注意・誠意を

持つでした医療行為にすら、その結果次第

では医事紛争の対象になってきている。

医事紛争は今後は益々増加し、その損害

請求金額も増加している。これに対して会

員は如何に対処すべきか、ぞれは第1に、

医師と患者の信頼関係の回復であるし、医

師と医師との連携の向上である。些細な患

者とのトラブルでも、 1人で対処すること

なく、友人医師または担当理事に相談され、

光市医師会または県医・日医の意見を聞き、

未然に紛争の防止に務めることが必要であ

る。

(2）麻薬

麻薬汚染の問題は、国擦的なものである。

日本においても、例外ではなくなるであろ

う。カルテへの記録、麻薬帳簿への正確化、
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麻薬保管、または施用者である会員は充分

にその事故に気を伺けないと、法的に刑事

処罰の対象となる。

また最近は、麻薬外のシンナー、覚醒剤

等類似麻薬物の乱用も問題化しており、年

1回以上の保健所薬務課よりの講習会を企

画し、その知識を深めることが必要である。

5、地域医療計画、救急医療関係について

（担当丸岩理事）

山口県においても、名医療圏ごとに地域

医療計画がされており、これは 5年ごとに

再計画されるようになっている。光市医師

会は周南医療圏に入っているが、局南地区

の人口は、減少こそすれ増加はしていない。

また、中核病院の位置侍けに病床の開放

という項目がある。この中核病院の問題が、

段々クローズア、ソプされてくるであろう。

また、地域医療には福祉との関係の比重

が増えていくことが予想され、また病診連

携の問題も盛んに叫ばれてくるであろう。

救急医療に関しては、在宅・休日当番医

で対処し、共同利用施設には会員と行政の

同意が求められ、なかなか難しい問題と思

われる。救急夜間診療も段々問題化されよ

うが、最近徳山医師会で実施されているの

で、その結果をみて検討したいと考えてい

る。

光市医師会は世代交替の時期にきている

ので、新しい発想が地域救急医療に生まれ

ることを期待している。

6、産業保健関係について

（担当前回理事）

昭和63年10月の労働安全衛生法の改正、

さらには平成元年10月に同施行規則が変わ

り、産業医の費任は霊＜繁雑化した。すな
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わち、健康診断の多項目化と事業所の衛生

委員会への出席義務などが課せられた。従

って、次第に一般医師がその隠務を果すに

は困難が多くなり、専門産業医の育成が待

たれるところである。

現在、産業医をされている方、または今

後、産業医となられる方は、日医ならびに

県産業医部会の計画される研修会に出席し、

研修されることが必要となりましょう。

7、学校保健関係について

（担当前回理事）

( 1} 児童生徒の心臓検診は、昨年と同様A

方式で小学 1；年生・中学 1：年生全員につ

いて、謁査票と心電図検査を6月5日よ

り12日まで6日間で実施いたします。従

って、できるだけ5月末までに内科健診

を実施していただき、心雑音、不整脈等

またはその疑いに気伺いた場合、学年を

問わず心電図検査に加えて下さい。その

結果、要管理となった者については、校

産は、病状を把握して学校側において適

切な管理をするよう御指導下さい。

(2）各学校における学校保健委員会や、光

市学校保健会総会等についても、宜しく

御協力下さるようお願いいたします。

(3）児童・生徒の保健に関する問題につい

て、学校医研修会をかねた医学講演会を

開催したいと思いますので、最適な演題

や時期を御教示下さい。

(4）昨年度より、小 ・中学校教職員の定期

健診について、新たに心電図、聴力検査、

貧血、餌機能ならびに脂質検査が加えら

れました。各検査は、結核予防会、県予

防保健協会に依頼することになりました。

校医は、その結果を総合的に診断チヱツ

13 



14 

光市医師会報

クし、事後指導して下さい。

8、住民保健関係について

（担当富恵副会長）

( 1）予防接種は昨年同様に出務が組まれて

いますが、回数の多い校医の先生方には、

よろしく御協力の程お願いいたします。

(2）胃癌、子宮癌、乳癌、その上大腸癌検

診と検診業務が増加する傾向にあります

が、会員の積極的な参加をお願いしたい。

(3｝光市の健康教育への参加については、

昨年同様健康教室の講師として、市民の

健康への関心を高めていく上で何事御協

力をお願いしたい。

9、会員福祉、労務、 税制関係について

（担当 梅田理事）

会員福祉については、過去3年間、私の

考えた企画に皆さん快＜賛同していただき、

感謝しておリます。

今年度は皆さんの意向を充分に考慮して、

なるべく多くの会員が参加できて、楽しい

一時を過ごせるように企画したいと思いま

す。何卒よい御意見をお聞かせ下さい。

労務と税制については、もっと情報集め

に努力し、ファクシミリを利用して、その

提供を心掛けていきたいと思っております。

10、広報関係について

（担当吉村理事）

医師会報も発行数が220号を越え、すで

に20有余年が過ぎました。充実した会報が

要求されるのですが、期待に応えられてい

ないのが現状です。

今年度の会報に関する具体的方針ですが、

発行回数は、光市医師会の規模で毎月の発

行はなかなか困難な仕事ですが、例年通り

月1回の発行を予定しております。内容に
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関しても、昨年と同じく医師会行事、会員

の寄稿が主なるものになりますが、学術講

演会の内容、会員の市の行事等への参加の

記事、医師会関係者以外の寄稿等を折り込

んでみたいと考えております。

今年もまた何時も通りのお願いですが、

会員の原稿をなるべく多く掲載したいと思

いますので、もしお願いした折には快く御

執筆下さるようお願い申し上げます。

会員の会報との認識を更に強くお持ちい

ただき、直接間接に参加を願い、お知恵を

拝借して、よりよい会報に育てていただき

たいと念じております。

11、勤務医との病診連携について

当医師会においては、勤務医側より 1名、

病院側より 3名が、理事として医師会業務

に参画していただいております。従って、

勤務医と開業医、診療所と病院との連携や

親睦が、非常に友好的に支流していると確

信しておリます。今後、更にスムースにい

くためには、

。興疎ある研修会を度々開催し、勤務医も

多く出席してもらう

。若い会員と中高年の会員、新会員と長年

の会員との受流しゃすい雰囲気

。患者の紹介と患者切返還がスムースにゆ

くこと

Oゴルフ、麻雀、旅行や懇親会等で親睦を

深めること

等を大切にして、もっと充実してゆきたい

と思っています。
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平成 3年度 平成3年度

事 業 計画概要 会務分担表

事 業 開催予定等 会務区 分 担当 者 担当補佐

月 例 4』 毎月 1回ヨ玄 総 務 福本寿雄 富恵 哲

理 事 4ヨ玄~ 毎月 1(QI L>‘ 5十 藤原 邦彦 近藤龍一= 
学 術 研 修会

隅月例会日
（年8～9回位） 会員福祉 梅田 馨 道上文和

麻薬研修会 10月例会日
広 報 吉村明人 清水敏昭

心電図研究会 毎（第月1金回曜日） 生涯教育 赤崎信正 香津美知子

腹部エコー勉強会 来 p是~『

生涯修 教 育 日曜曜（7/21 2~｝~／ 
研 セミナー 土 （Jl~fi12/7 ) 

保 険 近藤 龍一 市川 晃

医事紛争 丸岩 巌 冨恵 哲

山口県医学会総会 6月9日（下松）
』町一ー 麻 薬 丸岩 巌 高橋建次
周南 医学会 10月278（大島）

納 涼 懇親会 ＇7月頃
地域医療計画 丸岩 巌 河内山 正． 

忘 年 4』 12月= 
救急医療 丸岩 厳 河内山 正

新年互礼会 1月 住民保健 富恵 哲 守友雅彦

夕食伺月例会 3月頃 産業保健 前田昇一 東 光生

下と松医師会理
の合同 事 会

7月頃 （光） 学校保健 前田昇一 福本寿雄

健周南保地組合区との懇談会 9月頃 （光） 税 括リ 梅田 馨 道上文和

周南ニ市
医師会役員会

11月頃（徳山） 労 務 梅田 馨 道上文相

光市との
医療業務の協議会

2月 労災・自賠費 近藤龍一 兼清照久

光市学校保健会総会 7月頃
医療情報 藤原邦彦 佃 邦夫
システム

光市学校医研修会 2月頃

光 ＝ 師会親盛会 10月頃

光＝師 会総会 3月

従業員との親睦会 10月頃

永年勤続者表彰式 10月頃

会員親 睦旅行 11月頃

15 
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8 曜 fヲ 事 ヨ4』:I: 議 場 所 出 席 者

？ 火 定例理事会 光（光市商医工会師議会所館） 6 名
』．

9 木 県医師会保険委員会 山口支払基金 富恵

12 日 前田俊男先生「米寿J祝賀会 金久旅館 18 名

16 木 郡市医保険担当理事協議会 山口県医師会館 近醸

ド・・

16 木 結核審査会

16～20 木～月 国保審査委員会

17 金 心電図研究会

23 木 定時総会・懇親会

30 木 郡市医師会長会議等

定例理事会

5月7日伏） 午後7時30分～

光市医師会館 （光商工会議所）

（出席者）福本、丸岩、近蔵、藤原、

赤崎、吉村

（議題）
1 光丙立病院の件

光市立病院板垣院長、市川事務局長が理

事会に出席され、主旨を説明される。

＠救急医療に対する特定病床の増床につ

いて

（緊急用として10床増床したい〉

＠市立病院のオープン化について

徳山環境保健所 福本

山 。 富恵

光市立病院 ？名
（光市医師会）

ホテル松原屋 25名・ 37名

山口県医師会館 福本

理事会としては＠に関して前向きに検

討するが、一応会員の意見をアンケート

により調査する。⑪に関しては将来の課

題としておく。

2、第115固定例代議員会報告 （福本）

3）前田俊男先生米寿視の件 （福本）

5月12日（日）於 ：金久 20名出席予定

4 ）平成3年度定時総会の件

5月23日（木） 午後4時於：松原屋

24名出席予定

5 ）その他

守熊毛句より依頼のあった 1ヵ月検診
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8医療機関が受託

⑪山口県医学会総会の件

心電図研究会 （第35回）

光市 ・下松医師会合同

5月17日働午後？時30分～

於光市立病院

演題 「心電図の読み方J
講師 徳山中央病院河野隆任先生
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ム出席のお願い

6 ）県医師会夏期特集号の原稿依頼

＝ 編集後記 ＝

うっとうしい空模様が続きます。先日の

定時総会では会員の入会金、会員の謹別に

関する件でいろいろ意見が出て議論がかわ

されました。おかげでと言っては語弊があ

るかもしれませんが総会議事録の作成に大

分苦労いたしました。なお議事録の中に匿

症例 名にすべき箇所があるように患ったのです

1 ) 90才 舌 （主訴）気分不良 （診断） が、議事録という性格上止むなくすべて実

右脚枝ブロック↓上室性補充謁裡 名にいたしました。お名前の出ている先生

2) 51才合 （主訴、胸部激痛発作 方にはご容赦願いたいと思います。

（心電図）°V4のSTがすぐ上昇してい 前田俊男先生の米寿のお祝いの会には多

る （診断）在前下行枝の梗塞 くの会員が集まり、心暖まるひと時を過ご

月 例 会

6月23日（木）定時総会終了後

於松原屋

1 ）新入会員…冬野先生・畑尾先生の紹介

がおこなわれる。

2 ）学術講演会の件

6月8日出午後7時於保健センター

講師大分大学耳鼻料茂木五郎先生

演題 f花粉症J気道アレルギーの臨床

3 ）光地区消防組合より「救急業務実施状

況Jを配布

4 ）光市立病院より申し出の 「救急医療に

対する特定病床10床の増床についてj

今日の会で議論しでも結論が出ないと

思われるので、アンケートをとり会員の

意見を聞き、 6月の理事会で決定する。

5 ）青年会議所創立30周年記念シンポジウ

しました。先生の挨拶が大変楽しく、なか

でも北海道へ就任された時のお誌が面白く

古き良き時代が羨ましく思われました。

河内山清先生にお祝いの原稿をいただきま

した。なつかしい写真は前田先生にお借り

したものです。併せてお礼申し上げます。

先日室積に復元された江戸時代の木造の

燈寵堂が話題になっておりました。表紙の

写真に使ってみました。福本会長が定時総

会の挨拶でものべられたように光市医師会

も新しい灯が増えて参りました。一方ここ

数年長老の先生方を次々と失うなかで前田

俊男先生のような古い灯もいつまでも燈っ

ていて欲しいものです。

（…一日すが、紙面の都合上字句が一部変って｜

いる所があります。ご了承お願い申し ｜

上げます。 ノ
（吉村）
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前回俊男先 生の舞姿

「古いアルバムより）

雪毛 行 F時
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